

Interessengemeinschaft Künsebecker Bürger e.V.

IGKB e.V., Turnerstraße 15, 33790 Halle

Spiel des Jahres e.V.
Heinrich-Hertz-Straße 9

50170 Kerpen

Halle, den 15.01.2022

Antrag auf Förderung des Spielprojekts „Der Künsebecker Spielekoffer“

Sehr geehrte Damen und Herren des Spiel des Jahres-Teams,

die Interessengemeinschaft Künsebecker Bürger e.V. (IGKB) möchte in Kooperation mit der städt. KiTa Hochstraße den großen Künsebecker-Spielekoffer in unserem Dorf initiieren. Spielen ist wichtig! Für die Motorik, das logische Denken, die Konzentration, das gesellige Beisammensein aka Förderung der Gemeinschaft und vieles mehr.

Nicht alle Menschen können oder wollen sich die meist doch sehr teuren Gesellschaftsspiele für ihre Familien leisten. So ist es doch manchmal der Fall, dass z.B. ein Spiel angeschafft wird und die Familie beim gemeinsamen Spiel feststellt, dass dieses Spiel für sie eher ein „Fehlkauf“ war. Ebenso sind viele Spiele, da sie qualitativ hochwertig sind, auch sehr teuer. Manche Familien können sich diesen Luxus nicht leisten.

Unsere Aufgabe¹ in unserem Dorf ist es unter anderem, eine gute Kinder- und Jugendförderung zu unterstützen und zu ermöglichen. Daher liegt es für uns nahe, Künsebecker*innen (3600 Einwohner) das Spielen zu ermöglichen und näher zu bringen.

Kurze Zusammenfassung des Projekts

Der „Künsebecker Spielekoffer“ ist ein großer Koffer voller pädagogisch unterstützender und motivierender Spiele, bei denen aber auch der Spaß in den Familien/ Gruppen auf keinen Fall zu kurz kommen soll. Die Spiele befinden sich gesammelt in diesem Koffer, eine Liste mit dessen Inhalt ist öffentlich (z.B. auf der Dorfhomepage kuenske.de und in der KiTa) einsehbar. Die Spiele können über eine Liste wochenweise ausgeliehen werden. In der Woche können die Spiele in der städt. KiTa Hochstraße entliehen werden (unser Verein hat keinen eigenen Anlaufpunkt). In den Ferien und an den Wochenenden gilt das Prinzip der Vorbestellung.

Weiter werden im Rahmen des Künsebecker Kultursommers Spielenachmittage und Wochenenden angeboten. Menschen jeden Alters treffen sich im ev. Gemeindehaus/ Gemeinschaftshaus um sich an den diversen neuen Spielen und alten Brettspielklassikern

¹ <http://kuenske.de/die-igkb>

auszuprobieren. Auch wird gemeinsam mit der KiTa ein Spiel-Probier-Tag angeboten. Hier können die Familien der Einrichtung sich unter Anleitung von Ehrenamtlichen an die diversen Spiele wagen. Die Ehrenamtlichen fungieren als Mitspieler*innen, Erklärer*innen und Mittler*innen zwischen den Teilnehmer*innen.

Flyer, eine Erklär-Seite auf unsere Homepage und die Zusammenarbeit mit den Erzieherinnen der Kita Hochstraße wird für die Verbreitung des Angebotes sorgen.

Kostenplan

Anschaffung von Brettspielen 500 €

Großer Koffer und dessen Design 150 €

Druck der Flyer 80 €

Kosten für den Druck und Laminierung der Spieleerklärungen 50 €

=Summe 780 €

Umsetzung, Layout der Flyer etc. werden in vollem Umfang ehrenamtlich übernommen.

Kooperationspartner: städt. Kindergarten Hochstraße, TV Deutsche Eiche / Sportverein im Ort, ev. Pfarrbezirk (Gemeindehaus/ Gemeinschaftshaus)

Zeitablauf

Im Frühjahr 2022 würde der Spielekoffer in Zusammenarbeit mit den Pädagoginnen der städt. Kindertagesstätte zusammengestellt. So wird sichergestellt, dass eine Mischung aus Unterhaltung, Pädagogik und Bewegungsspielen im Koffer Einzug findet. Der Kindergarten ist ein ausgezeichnete Bewegungskindergarten in Kooperation des TV Deutsche Eiche Künsebeck (Sportverein), der dieses Projekt ebenfalls mit unterstützt.

Nach Füllung des Koffers kann so sofort digital und analog entliehen werden. Im Künsecker Kultursommer (Veranstaltungsreihe von Juni-August) finden dann diverse Spieleangebote zum Kennenlernen des Koffers, aber auch zum geselligen Spiel und Miteinander statt. Beispielsweise ist hier bereits ein Bingo-Nachmittag für alle Generationen geplant. Wenn der Koffer angeschafft wird, auch diverse Spielenachmittage zu den Themen: Alt & Jung – Generationen spielen miteinander, Bewegt im Spiel (mit dem TV Künsebeck/ Sportverein), Spielend lernen (in Kooperation mit der KiTa/ Spiele zum Zahlenraum, Leseverständnis etc.) und vieles mehr.

Konkreter Ablauf (unter Vorbehalt bei Änderungen der Corona-Lage):

- April/ Mai Anschaffung der Spiele
- Mai erster Aufschlag Spielenachmittag in der Kita und dem Gemeinschaftshaus
- Juni-August Spielenachmittage und Angebote zu diversen Themen, s.o.
- Herbstferien, Ferienangebot zum Spielekoffer Inhalt
- Dezember, Nikolausmarkt, Spieleangebot im Gemeinschaftshaus
- Koffer ist ganzjährig in Teilen und Gänze zu entleihen an Familien, Gruppen, Einzelpersonen etc. aus aufgeführten Gründen

Angebote gehen auch über das Jahr 2022 hinaus

Wir würden uns sehr über eine positive Rückmeldung ihrerseits freuen um unserem Dorf spielend zu unterstützen.

für den Vorstand der IGKB

für die städt. Tageseinrichtung für Kinder

Friederike Hegemann

Anja Holle